

Marais de Limagne

Bulletin d'information à destination des habitants et usagers

#4

juillet 2017



DES NOUVELLES DU MARAIS DE LIMAGNE

Les enfants font la classe au marais

Les 14 élèves de la classe de CE1 de l'école de Siaugues ont pu découvrir le marais de Limagne sous toutes ses facettes, encadrés par Jean-Noël Borget du CPIE du Velay. Plusieurs ateliers thématiques ont ponctué cette journée sur le terrain.

- **Un atelier géologie à la carrière de Lapeyre** a tout d'abord permis aux élèves de récolter les roches qui jonchaient le sol et de les trier selon leur texture, leur couleur ou encore leur brillance. Les enfants se sont ensuite rendus au **sommet du cratère** pour avoir une vue d'ensemble du cratère. Chacun a alors pu dire ce qu'il voyait dans le paysage. A la fin de ce second atelier, Jean-Noël Borget a commenté le paysage en reprenant et organisant les propres mots des élèves.
- La matinée s'est achevée par un pique-nique devant la maison du Lac. Après un repas bien mérité, les enfants ont pu pénétrer dans l'enceinte du marais. Ils ont ainsi découvert **les premiers coussinets de sphaignes** (cette mousse qui forme les tourbières) et le caractère très flottant de ces milieux humides développés sur la nappe d'eau, tel un radeau.
- Après l'atelier « trampoline », la classe a pu découvrir **la faune et les plantes emblématiques** de la tourbière comme la Drosera, plante carnivore qui capture les insectes grâce à une matière gluante sécrétée par ses feuilles tel un papier tue-mouche.

Ce fut également l'occasion de découvrir des récits et légendes autour des pratiques d'autrefois, comme la pêche aux sangsues, la pêche aux grenouilles ou encore le piège à loup creusé sur la crête du mont Vesseyre. Activités aujourd'hui bien abandonnées !

« L'atelier le plus marquant pour les enfants était sans doute la marche sur le marais. Les dessins réalisés le lendemain le prouvent bien »

Stéphanie CHANAL, professeur de la classe de CE1.



Carte d'identité du site

- Surface concernée : 231 hectares
- Communes concernées : Saint-Jean-de-Nay et Siaugues-Sainte-Marie
- 1 espèce végétale d'intérêt communautaire : Perce-neige ou Galanthe des neiges
- 7 espèces patrimoniales : Renoncule Grande Douve, Orchis grenouille, Drosera à feuilles rondes, Lycopode inondé, Scheuchzerie des marais, Linaigrette grêle, Laïche des boubiers
- 7 habitats naturels d'intérêt communautaire : tourbières, pelouses sèches, prairies de fauche, végétation des rochers, forêts alluviales, hêtraies

CONTACTS

Pour toute information, n'hésitez pas à nous contacter :

Marion Parrot-Gibert

Conservatoire d'espaces naturels d'Auvergne

Le Bourg - 43230 Chavaniac Lafayette

Tél. : 04 71 74 62 21

Courriel : marion.parrot-gibert@cen-auvergne.fr

Réalisation : Conservatoire d'espaces naturels d'Auvergne



Conservatoire d'espaces naturels
Auvergne



Haute-Loire
le DÉPARTEMENT